

ANEXO II

**Propuesta para presentar a
los ayuntamientos o
entidades colaboradoras.**

12.000.000



(DOCE MILLONES) DE PEDALADAS

**POR LA PROTECCIÓN
INTERNACIONAL DE LAS
PERSONAS REFUGIADAS**



POR LA ACOGIDA DE LAS PERSONAS REFUGIDAS EN EUROPA Y EN ESPAÑA NOS PROPONEMOS UN RETO DE SENSIBILIZACIÓN Y SOLIDARIDAD: 12.000.000 DE PEDALADAS POR LA PROTECCIÓN INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS REFUGIADAS.

“12 MILLONES DE PEDALADAS, 12 MILLONES DE SUEÑOS ATRAPADOS, 12 MILLONES DE MENORES REFUGIADOS EN EL MUNDO, 12 MILLONES DE MIRADAS OLVIDADAS”.

Estamos en un momento clave en el que los vientos a nivel internacional no barruntan buenos presagios para las personas que tienen que abandonar sus países de origen por circunstancias de guerra o persecución. Son muchas las noticias que, en los últimos años, pero quizás con especial énfasis en los últimos meses, estamos recibiendo en este sentido y que están poniendo en primer plano mediático, la situación de las personas refugiadas en el mundo.

Según Unicef, en los últimos diez años más de 65 millones de personas han tenido que abandonar su país por causas de guerra o persecución, de ellas, casi la mitad son niños, y de ellos, 11.000.000¹ son refugiados o han solicitado asilo en el mundo, cifra que alcanzará los 12 millones en 2017. Esta es una cifra que adoptamos como símbolo para conseguir un reto que ayude a visibilizar la realidad de estas personas y el trabajo que desde la Fundación Cepaim estamos realizando para apoyarlas en el marco del Programa Nacional de acogida e integración de beneficiarios o solicitantes de protección internacional.

Nuestra Fundación da cobertura a muchas personas en riesgo de exclusión social y, en especial, a personas inmigrantes o refugiadas que responden a diversos estatutos legales: acogidas, refugiadas, asiladas,... Esto nos permite pensar en la coordinación de una acción interterritorial que unifique los esfuerzos para visibilizar la realidad de estas personas y el trabajo que desarrollamos con ellas y con las comunidades que las acogen. Esta acción interterritorial puede suponer un espaldarazo a los proyectos de Protección Internacional, dándoles mayor cobertura y visibilidad.

La presente propuesta propone un reto. Un reto doble que pretende unir en bicicleta veintitrés de los treinta y dos centros territoriales de la Fundación Cepaim, lo que supone un recorrido de unos 2000 km. La idea es completar, al menos, 12.000.000 de pedaladas cada una de las cuáles simboliza el apoyo a uno de esos niños y niñas, a una de esas personas que han tenido que abandonar su país por diversos motivos, buscando acogida, calor humanos y protección internacional y, además, conseguir 1 céntimo de euro por cada una de esas pedaladas simbólicas para invertirlo en programas de apoyo a los procesos de acogida e integración de las personas y familias refugiadas que la Fundación Cepaim viene desarrollando en coordinación con la Secretaria General de Inmigración y Emigración del Ministerio de Empleo y Seguridad, las Comunidades Autónomas y

¹ Fuente: UNICEF. Informe “Desarraigados. Una crisis creciente para los niños refugiados y migrantes”.
https://www.unicef.org/republicadominicana/UNICEF_ResumenEjecutivo_DESARRAIGADOS_SEPT2016.pdf

Ayuntamientos afectados. Se trata, por tanto, de un doble reto que significa un apoyo emocional y solidario a estas personas, pero también un apoyo económico con la aportación de 1 céntimo por cada una de esas pedaladas hasta conseguir 120.000 € que irán destinados íntegramente al área de acogida y protección internacional de la Fundación Cepaim y más concretamente a los dispositivos de acogida y a las actividades de apoyo a la integración de las personas y familias refugiadas que atendemos, complementando la financiación de la Administración General del Estado.

Las pedaladas físicas las darán dos personas de la Fundación que serán quienes realizarán el recorrido (cuatro millones entre ambas), a las que se añadirán aquellas que realicen las personas que, en cada territorio, acompañarán a los ciclistas durante parte del recorrido, con el fin de completar los 12.000.000 millones con la suma de todas las pedaladas.

Un equipo de dos personas en bicicleta y otra persona en una furgoneta de apoyo, recorrerán parte de la geografía española conectando los distintos centros de Cepaim a lo largo de 1 mes. Esta conexión se configura como un hilo conductor para organizar actividades de sensibilización social, en cada ciudad de paso, sobre la situación de las personas refugiadas en el mundo y en Europa, sobre el Sistema Nacional de Acogida e Integración de beneficiarios y solicitantes de Protección Internacional y visibilización de los proyectos y programas que desarrolla Cepaim en cada territorio en este marco. A su vez, pretende ser una fuente de financiación que ayude a complementar los proyectos de Protección Internacional que se desarrollan desde nuestra Fundación, a través de acciones de carácter comunitario que promuevan la participación vecinal en la acogida de estas personas.

A continuación, definimos de forma más concreta y pormenorizada la propuesta.

OBJETIVOS:

1. Sensibilizar a la sociedad sobre las diferentes realidades de las personas en situación de protección internacional mostrando una visión positiva de las personas refugiadas con valores de esfuerzo para la consecución de objetivos, solidaridad y superación personal.
2. Visibilizar el trabajo de la Fundación Cepaim en todos los ámbitos, especialmente, en el de Protección Internacional y de promoción de la convivencia intercultural.
3. Informar sobre el Sistema Nacional de Acogida e Integración de beneficiarios y solicitantes de protección internacional.
4. Captar fondos para apoyar el trabajo que realiza la Fundación con personas en régimen de protección internacional, en particular, aquellos proyectos que promueven su inclusión en las comunidades de acogida.

DESARROLLO:

En el desarrollo debemos distinguir dos tipos de acciones: las derivadas del recorrido del propio reto y las de carácter complementario de apoyo.

1. Acciones propias del reto:

Recorrido de 2000 km:

El reto tiene dos vertientes, una relacionada con la conexión de veintitrés centros de la Fundación Cepaim a través de un recorrido en bicicleta que supone, aproximadamente, un total de unos 2000 km y, en torno, a 12.000.000 de pedaladas que sumarían todas las realizadas por las dos personas que conformarían el equipo ciclista que lo realizará y las realizadas por aquellas que les acompañen en los distintos tramos del trayecto. Por otra parte, la consecución del apoyo económico (de entidades, empresas, instituciones, asociaciones y personas físicas) de cada una de esas pedaladas con la aportación de 1 céntimo de euro por pedalada. La adquisición de las pedaladas se podrá hacer a través de la propia página web del reto, en la cual se ira divulgando la información de todos los colaboradores que así lo deseen.

La primera vertiente, es decir, el recorrido lo realizarían dos personas de la Fundación, en bicicleta y otra con un coche de apoyo.

La logística del recorrido es relativamente sencilla:

- 2 personas que realicen el recorrido en bicicleta
- 2 bicicletas y, si es posible, una suplementaria por si surgiera algún imprevisto con las otras.
- Ropa deportiva adecuada y cómoda: al menos, 3 equipamientos ciclistas y 2 chándales por persona.
- 1 persona y 1 coche de apoyo que acompañe durante todo el camino al equipo ciclista que realizaría el reto.
- Herramientas y repuestos para las contingencias mecánicas que pudieran ocurrir a lo largo del recorrido.
- Alojamiento y manutención de las 3 personas (incluye persona de apoyo) que realizarán el recorrido.

La previsión estimada de tiempo para completar los **2000 km** es de **30 días**. Se llevaría a cabo **entre el 1 de septiembre 1 de octubre**².

La segunda vertiente, es decir, conseguir el apoyo económico de cada una de los 12.000.000 de pedaladas con la aportación de 1 céntimo por cada una de ellas, se articularía a través de varias vías:

1. La creación de un diploma o certificado que reconozca el apoyo al reto de las entidades, instituciones, empresas y particulares que se sumen al mismo a través de una aportación económica o en especie. Este diploma se entregará, principalmente, a ayuntamientos o entidades públicas; al resto de entidades y empresas también se les hará un reconocimiento a través de la web específica y de la difusión que se realice del evento en cada territorio.
2. La apertura de una cuenta en el que personas y entidades puedan realizar aportaciones mediante el eslogan “un céntimo por una pedalada solidaria” u otro similar (podría ser también por la fórmula de Crowdfunding). Desde cada centro territorial de Cepaim se buscará el apoyo económico o logístico de las entidades, tanto públicas como privadas, y, en relación a las aportaciones personales, se abrirían dos caminos: uno, en el que cada persona a título

² El paso por cada localidad aparece en la página siguiente en el apartado “Etapas del reto”.

individual puede apoyar económicamente sin más, a través de la página web del reto y, otro, a través de aportaciones grupales por la adquisición de dorsales para la participación en el recorrido en bici por las ciudades acogedoras; aportaciones que pueden hacer los propios ayuntamientos, empresas y clubs ciclistas, de triatlón, de atletismo, etc., si los hubiera, de cada territorio. Mediante esta vía cualquier persona puede apoyar el reto acompañando al equipo ciclista o entidad que haya realizado la aportación colectiva.

Para llevar a cabo este acompañamiento se entregarán dorsales de apoyo con un valor simbólico en pedaladas de 5 euros por dorsal, los cuales se entregaran en cada ciudad acogedora en punto de inicio del recorrido en bici. La adquisición de los mismos también se podrá realizar a través de los centros de Cepaim o desde la página web del reto.

Estos dorsales serán consecutivos a lo largo del recorrido por todo el territorio estatal, de tal manera que el número de cada dorsal significa el número de personas que va apoyando el reto en cada momento, esto puede ser un incentivo para que la gente se sume al mismo.

3. Página web del RETO. Para dar visibilidad a la actividad, hacer un seguimiento día a día del reto y dar visibilidad también a las personas y entidades públicas y privadas que apoyen, se va a diseñar una página web a tal efecto.
4. Actividad de sensibilización en una plaza pública de cada ciudad acogedora. El recorrido en bici por las ciudades acogedoras terminara en una plaza pública en la cual se realizara una exposición itinerante sobre la realidad de las personas refugiadas en Europa, con información del sistema nacional de acogida e integración de las personas beneficiarias o solicitantes de protección internacional. Un libro viajero en el que las ciudadanas y ciudadanos podamos dejar nuestros mensajes de apoyo a las personas refugiadas. Un mesa con información de los programas de apoyo a refugiados de cada ciudad. Un mesa de información de Cepaim. Una actividad con artistas locales bajo el lema RefugiArte, en la cual los artistas locales que colaboren realizaran en la propia plaza una obra pictórica en formato comic, oleo, viñeta, grafitti, etc sobre la realidad de las personas refugiadas.

2. Acciones de carácter complementario:

Además de las acciones derivadas del propio reto, para conseguir un mayor impacto, desde cada centro territorial de Cepaim se podrá aprovechar la ocasión, como una oportunidad, para organizar acciones de sensibilización complementarias sobre la realidad de las personas en situación de protección internacional que complementen el hilo conductor que es el propio reto y dé una mayor visibilidad al trabajo que hace Cepaim. Acciones del tipo: charlas coloquio, cine-forums, juegos interculturales, etc. Sería importante pedir la implicación de las propias personas refugiadas, acogidas por Cepaim y por otras entidades, en estas actividades.

Por otra parte, a lo largo de todo el recorrido, se grabará un vídeo que documentará del reto y, posteriormente, se dará lugar a un documental de sensibilización sobre las personas refugiadas.

En cada ciudad en donde se haya contado con un grupo motor del proyecto de sensibilización Reflejados financiado por la Secretaria General de Inmigración y Emigración se contará con su participación en todas las actividades y los productos de sensibilización que estos grupos han elaborado se expondrán en las plazas públicas en donde se desarrolle la actividad de sensibilización.

Al finalizar el reto contaremos con diversos productos elaborados con los que se dará continuidad a esta actividad de sensibilización social, tales como el propio libro viajero, el documental sobre el reto, la exposición RefugiArte con todas las obras elaboradas por artistas locales y por los propios inmigrantes y refugiados y los productos surgidos del proceso participativo del proyecto de sensibilización Reflejados. Todos estos productos estarán a disposición de los ayuntamientos, Comunidades Autonomas, Diputaciones, universidades y otros colaboradores de la iniciativa.

ETAPAS DEL RETO

ETAPA 1 (VIERNES 1 de septiembre): VILA REAL DE S. ANTONIO (**PORTUGAL**) - AYAMONTE

ETAPA 2 (SÁBADO 2 de septiembre): AYAMONTE– **LEPE – CARTAYA –HUELVA**.

ETAPA 3 (DOMINGO 3 de septiembre): **HUELVA – SEVILLA**.

ETAPA 4 (LUNES 4 de septiembre): **SEVILLA**– JEREZ DE LA FRONTERA.

ETAPA 5 (MARTES 5 de septiembre): JEREZ DE LA FRONTERA – **ALGECIRAS**.

ETAPA 6 (MIÉRCOLES 6 de septiembre): **ALGECIRAS/ BALANEGRA –EL EJIDO– ROQUETAS DE MAR- ALMERÍA**

ETAPA 7 (JUEVES 7 de septiembre): **ALMERÍA– NÍJAR**- HUERCAL OVERA

ETAPA 8 (VIERNES 8 de septiembre): HUERCAL OVERA - **LORCA**

ETAPA 9 (SÁBADO 9 de septiembre): **LORCA**– TOTANA -**CARTAGENA**

ETAPA 10 (DOMINGO 10 de septiembre): **CARTAGENA-TORRE PACHECO-MURCIA**

ETAPA 11 (LUNES 11 de septiembre): **MURCIA – MOLINA DE SEGURA**- CEUTÍ - YECLA

ETAPA 12 (MARTES 12 de septiembre): YECLA-**ALZIRA**

ETAPA 13 (MIÉRCOLES 13 de septiembre): **ALZIRA-VALENCIA**

ETAPA 14 (JUEVES 14 de septiembre): **VALENCIA**- BARRACAS

ETAPA 15 (VIERNES 15 de septiembre): BARRACAS-**TERUEL**

ETAPA 16 (SÁBADO 16 de septiembre): **TERUEL-MOLINA DE ARAGÓN**

ETAPA 17 (DOMINGO 17 de septiembre): DESCANSO

ETAPA 18 (LUNES 18 de septiembre): **MOLINA DE ARAGÓN**– MONTEAGUDO DE LAS VICARÍAS

ETAPA 19 (MARTES 19 de septiembre): MONTEAGUDO DE LAS VICARÍAS - **SORIA**

ETAPA 20 (MIÉRCOLES 20 de septiembre): **SORIA**- ILLUECA

ETAPA 21 (JUEVES 21 de septiembre): ILLUECA- LA ALMUNIA - **ZARAGOZA**

ETAPA 22 (VIERNES 22 de septiembre): **ZARAGOZA**-BUJARALAZ

ETAPA 23 (SÁBADO 23 de septiembre): BUJARALAZ – LÉRIDA

ETAPA 24 (DOMINGO 24 de septiembre): LÉRIDA – SANTA COLOMA DE QUERALT

ETAPA 25 (LUNES 25 de septiembre): SANTA COLOMA DE QUERALT - **BARCELONA**

ETAPA 26 (MARTES 26 de septiembre): DESCANSO

ETAPA 27 (MIÉRCOLES 27 de septiembre): **BARCELONA**– MASSANET DE LA SELVA

ETAPA 28 (JUEVES 28 de septiembre): MASSANET DE LA SELVA – GIRONA – **BANYOLES - OLOT**

ETAPA 29 (VIERNES 29 de septiembre): **OLOT**– FIGUERES – COLLIURE (**FRANCIA**)–(ETAPA FINAL)

ETAPA 30 (SÁBADO 30 de septiembre): Este día se realizará un recorrido por COLLIURE, se visitará la tumba de Antonio Machado y allí se leerá un manifiesto y alguno de sus poemas.

ETAPA EPÍLOGO (LUNES 1 de octubre): **MADRID**

ETAPAS DEL RETO



